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发挥发挥““新优势新优势””
发力发力““双循环双循环””
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办好服博会办好服博会壮大特色产业壮大特色产业

近期近期，，粤东地区迎来今年以来强度最粤东地区迎来今年以来强度最
强强、、范围最广范围最广、、持续时间最长的强降水持续时间最长的强降水，，地质地质
灾害风灾害风险骤然升高险骤然升高。。作为地方自然资源部门作为地方自然资源部门
的技术支撑单位的技术支撑单位，，广东省有色金属地质局九三广东省有色金属地质局九三
一队技术人员在汕头市一队技术人员在汕头市、、潮州市多个区域开展潮州市多个区域开展
近十次地质灾害应急调查工作近十次地质灾害应急调查工作，，巡查地灾点巡查地灾点
1717处处，，涉及两市涉及两市 1212个行政村个行政村，，对突发地质灾对突发地质灾
害和地质灾害隐患点进行分析研判害和地质灾害隐患点进行分析研判，，提供专提供专
业性地质灾害防治建议业性地质灾害防治建议，，守护一方平安守护一方平安。。

按照广东省局和省自然资源厅的要求按照广东省局和省自然资源厅的要求

以及当地市委市政府和市自然资源以及当地市委市政府和市自然资源
局的部署局的部署，，55月月 99日以来日以来，，九三一队九三一队
地专业技术人员严阵以待地专业技术人员严阵以待，，随时待随时待
命命，，提前制定工作预案提前制定工作预案，，严格执行严格执行2424
小时领导带班和专人在岗值班制小时领导带班和专人在岗值班制
度度，，通过地质灾害监测预警系统对通过地质灾害监测预警系统对
各隐患点实时监测各隐患点实时监测，，确保一旦发现确保一旦发现
险情险情，，及时将监测数据上报并派出及时将监测数据上报并派出
专业技术人员进行风险排查专业技术人员进行风险排查。。

汛前汛前，，该队技术人员逐个对隐患点进行该队技术人员逐个对隐患点进行
拉网式巡排查拉网式巡排查，，把各项防御措施落实到位把各项防御措施落实到位，，
确保各类险情早发现确保各类险情早发现、、早预报早预报、、早防范早防范、、早治早治
理理。。特别是针对重要地质灾害点特别是针对重要地质灾害点，，该队加强该队加强
雨前巡查的同时雨前巡查的同时，，安排专人一直对监测预警安排专人一直对监测预警
系统进行系统进行2424小时值班坚守小时值班坚守，，确保一旦突发险确保一旦突发险
情情，，能在第一时间应急处置能在第一时间应急处置，，最大程度地减最大程度地减
轻损失和危害轻损失和危害。。该队地环科近十名党员干该队地环科近十名党员干
部活跃在地质灾害隐患点的山坡上部活跃在地质灾害隐患点的山坡上、、沟渠沟渠
旁旁，，进行实时调查和险情预判进行实时调查和险情预判，，成为防灾减成为防灾减

灾的生力军灾的生力军，，发挥了重要作用发挥了重要作用。。
55月月 1313日日，，汕头市局部地区出现特大暴汕头市局部地区出现特大暴

雨雨。。当晚当晚，，汕头市龙湖区妈屿岛潮海关南侧汕头市龙湖区妈屿岛潮海关南侧
边坡和潮阳区金灶镇下寮村后坑圆一边坡和潮阳区金灶镇下寮村后坑圆一
边坡发生崩塌边坡发生崩塌，，该队专业技术人员立即该队专业技术人员立即
分赴现场展开地灾应急调查分赴现场展开地灾应急调查，，提出了避提出了避
险减灾工作措施险减灾工作措施，，并于并于55月月1515日向当地日向当地
政府提交了地质灾害应急调查报告政府提交了地质灾害应急调查报告，，给给
出科学有效的地灾防治工作方案出科学有效的地灾防治工作方案。。

眼下正进入眼下正进入““龙舟水龙舟水””时期时期，，为做好为做好
地质灾害隐患点监控工作地质灾害隐患点监控工作，，该队技术人该队技术人
员将继续提高警惕员将继续提高警惕，，增强防范增强防范，，加强动加强动
态监管态监管，，对地质灾害隐患点进行雨后对地质灾害隐患点进行雨后

““拉网式拉网式””排查排查。。
地质灾害防治工作是关系人民群地质灾害防治工作是关系人民群

众生命安全的大事众生命安全的大事。。九三一队地质人九三一队地质人
坚持坚持““以人为本以人为本，，人民至上人民至上””的原则的原则，，勇勇
于担当于担当、、不畏艰险不畏艰险、、积极行动积极行动，，落实地质落实地质
灾害技术支撑服务主体责任灾害技术支撑服务主体责任，，尽最大努尽最大努

力保障人民群众生命财产安全力保障人民群众生命财产安全，，展现了新时展现了新时
代地质人的风采代地质人的风采。。

（（地环科地环科））

【【汕头日报讯汕头日报讯】】 作为 2022年纺织服装产业发展的重头
戏，日前在汕头隆重开幕的首届中国·潮汕国际纺织服装
博览会吸引了众多主流媒体记者的关注。来自央媒、省媒
的记者们走进“服博会”现场，用镜头和精彩图文呈现“服
博会”盛况，多维度展示“潮派服饰”风采和汕头纺织服装
产业全产业链的魅力和发展潜力，助力提升汕头纺织服装
产业知名度和影响力。

在“服博会”开幕首日，新华社、人民日报社、中央广播电
视总台、中新社、中国日报社、中国报道网、南方日报、广东广
播电视台、羊城晚报、广州日报、深圳特区报等媒体针对“服
博会”开幕式、时尚秀场、签约仪式、主题论坛、对接会等活动
内容开展全媒体、多角度、高密度、深层次的宣传报道，及时
发布“服博会”盛况及办展成果。“南方+”“触电新闻”“羊城
派”“汕头橄榄台”等新媒体平台对开幕式进行现场直播，让
无法到现场看展的观众可以第一时间通过屏幕一睹“服博
会”风采，也为“服博会”打开了对外传播的窗口，让“服博会”
受到社会各界广泛关注和高度热议。

《中国日报》广东区主任詹立胜介绍道：“作为主要面向
国际传播的英文媒体，我比较关注这次‘服博会’国际合作以
及外贸出口方面的情况。”他还将用好“服博会”机会，更加关
注一些“微观”内容，“比如说做得比较成功的企业，我会挖掘

他们成功之处，看看这些企业转型升级
方向是什么样的。”

“通过开幕式、开幕秀，我们看到
汕头纺织服装产业已经进入一个国际
化层次，正在走国际化路线。”广东广
播电视台记者杜一扬认为，“服博会”
无论是整体策划安排，还是展位产品
展示和其他领域展示情况，都展现出
汕头纺织服装产业的“国际化”趋势，
她也期待汕头的纺织服装产业能够创
造出更多价值。

在采访报道中，媒体记者们借助
“服博会”平台，聚焦行业发展前景，深
入挖掘纺织服装产业链各环节特色亮
点。当前，汕头正全力推进建设全球
纺织品采购中心、纺织工业园区、展
会展览中心、纺织服装产业总部大厦

“四大工程”建设，打造超 2000亿元的
产业集群，引起不少媒体记者的关注
和报道。南方报业传媒集团汕头分
社记者余丹认为，这次“服博会”是潮
汕纺织服装行业的盛会，也是汕头坚定不移走“工业立
市、产业强市”之路的具体举措。“开幕式上，我们了解到这次

‘服博会’达成了近50亿元的意向订单，相信这会有力推动纺

织服装产业的发展。我们将重点关注汕头市委、市政府及有
关部门在发展纺织服装产业方面的情况，包括‘四大工程’后
续建设情况等。 （（陈欣琪陈欣琪））

央媒省媒聚焦服博会盛况央媒省媒聚焦服博会盛况
首届中国首届中国··潮汕国际纺织服装博览会引关注潮汕国际纺织服装博览会引关注

首届中国首届中国··潮汕国际纺织服装博览会受到社会各界广泛关注潮汕国际纺织服装博览会受到社会各界广泛关注。。方淦明 摄

首届中国·潮汕国际纺织服装博览会在汕头
举办，吸引了中央、省级及本市众多主流媒体关
注，媒体记者全方位、多维度聚焦服博会盛况，展
现汕头纺织服装产业全产业链的底蕴、魅力和发
展潜力，助力汕头特色产业发展。

当前，汕头正全力推进建设全球纺织品采购
中心、纺织工业园区、展会展览中心、纺织服装产
业总部大厦“四大工程”建设，打造超 2000亿元的
产业集群，引起不少媒体记者的关注和报道。

在位于“中国针织内衣名镇”谷饶镇的茂兴电
商内衣产业园，媒体记者实地参观产业园的产品
展示厅、织布车间、内衣生产企业等，并深入了解
潮阳区纺织服装产业的发展趋势和园区发展状况。

“纺织服装是潮阳区的主导产业，这次看到茂
兴电商内衣产业园拥有生产、物流、电商及其他配
套，感觉整个产业链越来越成熟。”南方报业传媒
集团汕头分社记者张伟炜坦言大开眼界。他表
示，这次“服博会”，对潮阳区纺织服装产业发展具
有极大利好，促进客商交流合作，进一步提振企业
信心，助力潮阳区传统产业转型升级。

“汕头是我的家乡，这里有很多具有潜力的产
业，今天参观了我们传统产业与电商相结合的产
业园，觉得电商是未来发展的趋势，发展空间很
大。”广东广播电视台汕头站记者李逸冰认为，汕
头可以利用这次“服博会”的契机，吸纳更多的人
才特别是年轻人加入这个产业，从而集聚更大的
力量，带动整个传统产业创新升级、做大做强。

走进位于潮南区峡山街道的广东洪兴实业股
份有限公司，大家通过实地察看生产车间、检验车
间、线上直播销售、产品展厅等地，并听取企业介
绍产品生产销售模式，详细了解“芬腾”品牌产品
从生产制造到线上线下销售的整体情况。作为汕
头市纺织服装龙头企业、国内家居服领军企业，广
东洪兴实业一直专注于家居服饰的研发、设计，于
2017年获得广东省科学技术厅认定的“广东省健
康家居服工程技术研究中心”。

采风期间，潮阳区、潮南区有关领导向采风团介
绍了“两潮”纺织服装产业发展现状及未来发展前景。

“百闻不如一见！这次来看大开眼界，想不到
规模这么大，有这么完善的产业链，今天看到了汕
头有很多自有的品牌。”《广州日报》全媒体湾区部
主任黄建华接受记者采访时表示，潮汕地区做服装
有悠久的历史，过去没有集约起来。这几年在政
府的重视牵头下，纺织服装产业发展势头良好，相
信通过博览会继续办下去，可以把产业做大做强。

“非常震撼！”《中国日报》广东区主任詹立胜
认为，从开幕式、签约环节还有从企业发展看，汕
头的纺织服装产业大有可为，现在走的是一条高
质量发展道路，也是走规模化、园区化的发展道
路。“我的报道重点还是如何把中国的民营企业，
把传统工业的鲜活故事讲给外国人听，着重点还
是对外讲好中国故事，汕头是一个
很好的切入点。”詹立胜说。

((刘文钊刘文钊))

排查隐患排查隐患 守护平安守护平安
广东省有色金属地质局九三一队在粤东开展地质灾害应急调查

九三一队技术人员在九三一队技术人员在
潮南区了解地灾点情况潮南区了解地灾点情况

九三一队技术人员在潮阳进行地九三一队技术人员在潮阳进行地
灾雨后复查和应急调查灾雨后复查和应急调查

【【汕头日报讯汕头日报讯】】 在日前举办的首届中国·潮汕国际纺
织服装博览会开幕式上，汕头市纺织服装产业“四大工程”
发布。记者从会上了解到，“四大工程”分别是全球纺织品
采购中心、智能化纺织工业产业园区、展会展览中心、产业
总部大厦，汕头将以“四大工程”为抓手，打造超2000亿元产
业集群，建设具有国际影响力的“中国纺织服装产业基地”。

记者了解到，全球纺织品采购中心、纺织工业园区将
落户潮阳区谷饶镇，地块区位优越、交通便利、配套齐全，
辐射汕潮揭，共同打造集生产制造、技术研发、产品原材料
展销、物流货运为一体的现代产业园。全球纺织品采购中
心将配套办公大厦、成品交易市场、布料批发中心、高端商
务酒店、纺织人才公寓和品牌办公总部等；纺织工业园区
规划用地1100亩，紧邻全球纺织品采购中心，布局近10种
高标准厂房，能够满足生产企业不同需求，并配套生活区，
打造具有标杆效应的现代纺织服装产业链、供应链枢纽。

本届中国·潮汕国际纺织服装博览会，是汕头推进纺织
服装产业实现发展和突破的“第一枪”。未来，汕头将每年
定期举办“中国·潮汕国际纺织服装博览会”，持续扩大区域
品牌影响，汇聚人流、物流、资金流、信息流，打造全国纺织
服装界新的晴雨表、风向标和经济增长新引擎。为更好地
扩大展会效应，提升“会展经济”和特色产业影响力，汕头将
规划建设展会展览中心，打造一个综合型专业展贸中心。
此外，产业总部大厦则将设计打造产业服务基地、产业智造
中心、产业智库中心的“一基地、两中心”，为纺织服装产业
发展提供顶层支撑。

除了打造“四大工程”，汕头市委、市政府还将通过支持纺
织服装企业实施创新平台建设，激励企业加大研发投入力度，
加强产学研合作，加快构建以企业为主体、市场为导向、产学
研深度融合的技术创新体系，促进科技成果转化应用；通过对
接国内外纺织服装科技、人才等优质资源，建设纺织服装产业
创新中心、孵化基地、创新创业载体和人才高地，为纺织服装
产业高质量跨越式发展注入新动力，真正实现从“纺织服装
大市”到“纺织服装强市”质的飞跃。 （（陈欣琪陈欣琪））
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媒体记者深入纺织服装产业重镇采风媒体记者深入纺织服装产业重镇采风————

““这里让我大开眼界这里让我大开眼界””


